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(Continúa en la página 2)

Jornada Mundial del Migrante y Refugiado
«Dios camina con su pueblo»

29 de septiembre de 2024

Las noticias de la semana:

Cada año, la Iglesia Católica dedica un día especial para recordar y reflexionar sobre el drama que viven 
millones de personas obligadas a abandonar sus hogares en busca de un futuro mejor. En este 2024, la 
Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado  se celebra bajo el lema “Dios camina con su pueblo”, un 
mensaje lleno de esperanza y de invitación a la solidaridad cristiana.

No en vano, el Papa Francisco, en su mensaje para esta Jornada nos exhorta a tomar de la mano a nues-
tros hermanos y hermanas más vulnerables para reconocer en ellos el rostro de Jesús y recorrer juntos 
el camino. La Conferencia Episcopal Española ha actualizado la identidad y el marco de referencia de 
la pastoral con personas migradas. Y ofrece, desde la diversidad aportada por las migraciones, algunas 
claves para afrontar los desafíos del futuro. Con este objetivo, la CEE ofrece la Exhortación pastoral “Co-
munidades acogedoras y misioneras. Identidad y marco de la pastoral con migrantes”, que fue aprobada 
por la Asamblea Plenaria del pasado mes de marzo.

www.obsegorbecastellon.es

La Diócesis celebra la Jornada de 
Inicio de Curso 24-25

Entrevista: Charo Castelló
Militante de HOAC tras su encuentro 
con el Papa Francisco: "El mensaje 
del Papa es claro: ninguna persona 
sin techo, trabajo y tierra, y ninguna 
persona sin esperanza"

Los mártires de Vila-real descansan 
ya en la Arciprestal San Jaime



 

(Viene de portada)
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Punto de mira
Desde los primeros tiempos 
del cristianismo, la Iglesia ha 
entendido que su misión es 
estar junto a los más vulne-
rables, y en nuestros días, 
los migrantes y refugiados 
encarnan esta realidad de 
sufrimiento y exclusión. Je-
sús mismo fue un refugiado 
junto con su familia, cuando 
huyeron a Egipto para esca-
par de la persecución de He-
rodes. Esta experiencia de 
desarraigo y huida, vivida por 
el Hijo de Dios, sigue siendo 
una realidad para millones de 
personas en todo el mundo. 
La Iglesia, en su misión de 
caridad y justicia, acompaña 
a aquellos que se ven forza-
dos a dejar su tierra a causa 
de guerras, persecuciones, 
pobreza extrema o desastres 
naturales. A través de sus 
instituciones y organizacio-
nes como Cáritas, el Servicio 
Jesuita a Refugiados (JRS) 
y otras entidades católicas, 
la Iglesia proporciona asis-
tencia humanitaria, refugio, 
educación y apoyo espiritual 
a quienes más lo necesitan. 
El Papa Francisco ha sido 
una voz profética en defensa 
de los migrantes, llamando 
repetidamente a la acogida 
y al respeto de su dignidad. 
Su invitación a "construir 
puentes y no muros" resuena 
como un llamado a la com-
pasión cristiana y a la acción 
concreta frente a una de las 
mayores crisis humanitarias 
de nuestro tiempo. 

realidad de los migrantes y 
refugiados. Esta acogida no 
se limita a abrir las puertas 
físicas, sino que es un com-
promiso de abrir el corazón, 
de derribar prejuicios y mie-
dos, y de reconocer en el 
otro, sin importar su origen, 
raza o religión, la imagen 
de Dios. La actitud cristia-
na también debe incluir el 
acompañamiento. No bas-
ta con recibir a las personas 
que huyen de situaciones 
difíciles; es necesario cami-
nar junto a ellas, conocer sus 
historias, sus heridas, y ofre-
cerles un apoyo integral que 
incluya tanto la ayuda mate-
rial como el acompañamien-
to espiritual y psicológico. 
Los migrantes y refugiados 
necesitan ser escuchados y 
comprendidos, y la Iglesia, a 
través de sus comunidades, 
puede ofrecerles un espacio 
donde se sientan acogidos, 
respetados y valorados.

Un mensaje de esperanza
El lema de este año, “Dios 
camina con su pueblo”, nos 
recuerda que en medio 
del sufrimiento, Dios nun-
ca abandona a su pueblo. 
Como lo hizo con los israe-
litas durante el Éxodo, Dios 
sigue presente en los cami-
nos de los migrantes y refu-
giados, acompañándolos en 
su travesía y dándoles la for-
taleza para seguir adelante. 
La Iglesia, como parte del 
pueblo de Dios, tiene la res-
ponsabilidad de hacer visi-
ble esta presencia de Dios. 
Está llamada a ser signo de 
esperanza, mostrando a tra-
vés de su acción que nadie 
está solo en su camino. Este 
acompañamiento se tradu-
ce en gestos concretos de 
ayuda, pero también en una 
actitud profunda de acogida 
y escucha. La acogida es una 
de las actitudes más esen-
ciales del cristiano frente a la 

La Jornada en nuestra Diócesis
Desde el Secretariado para las Migraciones de 
la Diócesis de Segorbe-Castellón,se ha remitido 
una carta a todos los sacerdotes invitándolos a 
compartir la Jornada. Arrancará este viernes, en 
la Parroquia de Santa Joaquina de Vedruna de 
Castellón donde se celebrará  una Vigilia de Ora-
ción que servirá de preparación y como punto de 
partida de la celebración. 
Ya el domingo 29,  a las 11h en el edificio Mena-
dor (Plaza Huerto Sogueros) con una mesa infor-
mativa. A continuación está prevista una ponecia 
que bajo el título "Dios camina con su pueblo" 

ofrecerá el Vicario de Pastoral, D. Miguel Abril, y 
el Director del Secretariado para las Migraciones, 
D. Juan Crisóstomo.La Jornada proseguirá a las 
17 h en la Plaza de las Aulas con un festival de 
folklore internacional.
La clausura estará presidida por el Obispo de Se-
gorbe-Castellón, Mons. Casimiro López Llorente 
que celebrará una Eucaristía a las 19.30h de la 
tarde en la Concatedral de Santa María. Desde el 
Secretariado para las Migraciones también se ha 
difundido el material específico para la celebra-
ción de la Jornada en todas las parroquias.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Acompañar a las personas migradas”

Queridos diocesanos, 

Este domingo, 29 de sep-
tiembre, celebramos la 
Jornada Mundial del mi-
grante y refugiado. El 
lema, elegido por el papa 
Francisco, para este año 
reza: “Dios camina con su 
pueblo”. El lema nos re-
cuerda el éxodo del pue-
blo de Israel de Egipto y 
su camino hacia la tierra 
prometida; es un largo 
viaje de la esclavitud a la 
libertad que prefigura el 
de la Iglesia hacia el en-
cuentro final con el Se-
ñor. Análogamente, dice 
el Papa, es posible ver en 
los emigrantes de nuestro 
tiempo una imagen viva 
del pueblo de Dios en ca-
mino hacia la patria eterna. 
La realidad fundamental 
del éxodo, de cada éxo-
do, es que Dios precede 
y acompaña el caminar de 
su pueblo y de todos sus 
hijos en cualquier tiempo 
y lugar. Hoy también son 
miles las personas que 
huyen del hambre, de la 
guerra, de otros peligros 
graves, en busca de segu-
ridad y de una vida digna 
para sí mismos y para sus 
familias. Dios los acompa-
ña. Jesús está presente en 
cada uno de ellos y nos 
llama a reconocer su ros-
tro en los rostros de cada 
migrante (cf. Mt 25,31-46). 
En este curso pastoral, 
dedicado al acompaña-
miento, hemos de prestar 
especial atención también 
a los migrantes y los refu-
giados. Estamos llamados 
a abrir nuestro corazón al 
amor de Dios, dejarnos 
transformar por Él para 
acompañar a las personas 
migradas. Dios camina 
con y en los emigrantes. 
Quien acoge el abrazo 
amoroso del Padre en el 

encuentro con Jesús que-
da trasformado en ma-
nos que se abren a otros 
para que también ellos 
experimenten la cerca-
nía amorosa de Dios: sea 
quien fuere, en este abra-
zo fraterno debe saberse 
amado como hijo de Dios 
y sentirse 'en casa' en la 
única familia humana. 
Como Iglesia y como cris-
tianos estamos llamados 
por Jesús a acompañar 
a las personas migradas. 
Esto significa, en palabras 
del Papa, “acoger, prote-
ger, promover e integrar” 
–que no es asimilar- a 
quienes por una razón u 
otra se ven obligados a 
salir de su patria y migrar 
a nuestra tierra. Más del 
18% de la población actual 
en el territorio de nuestra 
Diocesis son extranjeros; 
la inmensa mayoría bus-
can seguridad y una vida 
digna. No nos pueden ser 
indiferentes. No podemos 
habituarnos a su sufri-
miento y a su precariedad. 
Hacerlo sería entrar en el 
camino de la complici-
dad. Nuestra respuesta no 
puede ser otra que la que 
nos muestra Jesús en el 

Evangelio. Esto comienza 
por sentir verdadera com-
pasión ante estos miles de 
personas, que huyen ante 
la guerra y la persecución, 
o que tienen que buscar 
una vida más digna lejos 
de su país. 
Ante tantas personas 
afectadas por el fenó-
meno migratorio es ne-
cesario examinar y atajar 
sus causas en origen, así 
como regular el ejerci-
cio del derecho de todos 
a migrar para que no se 
convierta en un mal para 
todos. Pero también como 
Iglesia y como sociedad 
hemos de responder a los 
problemas de estos her-
manos desde el punto de 
vista humano, económi-
co, político, social y pas-
toral. Nos urge repensar 
nuestras actitudes perso-
nales, eclesiales, socia-
les y políticas, y redoblar 
nuestro compromiso real 
y efectivo con los mi-
grantes y sus familias. No 
es un fenómeno más. No 
se trata de números. Son 
ante todo personas con la 
misma dignidad sagrada 
que los autóctonos. Ellos 
nos interpelan en nuestro 

modo tradicional de vivir; 
a veces se encuentran por 
nuestra parte con sospe-
chas, temores y prejuicios 
que hemos de superar. 
Como personas humanas 
que son, los migrantes se 
merecen acogida, respeto 
y estima; ellos, a su vez, 
han de respetar y recono-
cer el patrimonio material 
y espiritual del país que 
los hospeda. 
Entre todos hemos de fo-
mentar actitudes y com-
portamientos de acogida, 
de encuentro y de dialo-
go. Jesús nos dice: “fui ex-
tranjero y me acogisteis” 
(Mt 25,35); Jesús se identi-
fica así con la persona del 
emigrante; y nos llama a 
su acogida, como si de Él 
mismo se tratara. Es nece-
sario conocer a las perso-
nas migradas y su historia 
personal y familiar para 
poder comprenderlas y 
acompañarlas. En ellos, el 
Señor viene a nuestro en-
cuentro; son su presencia 
viviente en nuestras vidas. 
Jesús nos llama de for-
ma apremiante a hacer-
nos próximos, a mostrar-
les nuestra cercanía real 
y cordial, a valorarlos en 
su cultura propia y en su 
modo de vivir la fe, a no 
utilizarlos para intereses 
personales o políticos, y 
a trabajar para que sea 
reconocida su dignidad 
humana tantas veces ne-
gada. 
Muchos migrantes com-
parten nuestra cultura y 
nuestra fe; acogerlos e 
integrarlos en nuestras 
parroquias será un signo 
de fraternidad cristiana y 
de catolicidad; su integra-
ción redundará en bien 
de los migrantes, que po-
drán vivir su fe cristiana 
en  comunidad, y de las 
comunidades, que se ve-
rán enriquecidas con su 
presencia activa.
Con mi afecto y bendición

"Entre todos, hemos de fomentar actitudes y 
comportamientos de acogida y encuentro" 
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El pulso de la Diócesis

8 Confirmaciones en Albocàsser. Mons. Casimiro 
López Llorente confirmó a 32 jóvenes de la Parroquia 
de Nuestra Señora de la Asunción de Albocàsser, a 
quienes animó a seguir en el camino de Cristo y par-
ticipar de la vida parroquial. Los confirmandos y fami-
lias mostraron su agradecimiento al Obispo.

8 Lasser Game en el inicio de curso de Hogar Na-
zareth. El curso ha comenzado con una sesión de 
Lasser Game para cohesionar el grupo, aprovechan-
do la llegada de una nueva madre al piso de Cáritas y 
gestionado por la Comunidad de las Bienaventuran-
zas para acoger a jóvenes madres solteras.

8 La Pastoral Universitaria celebra a San José de 
Cupertino. Fue en el transcurso de una Eucaristía que 
estuvo presidida por D. Casimiro. Coincidiendo con el 
inicio del nuevo curso universitario, los estudiantes se 
encomendaron al santo, patrón de los estudiantes con 
dificultades.

8 Primer retiro de Emaús-mujeres La Asunción (La 
Vall). Se clausuró el pasado domingo con una Euca-
ristía presidida por el párroco, D. Marc Estela. Durante 
la celebración, familiares y amigos de las participan-
tes visualizaron "la alegría que el encuentro con Jesús 
vivo y resucitado" ha provocado en ellas.

8 Hallazgo de un mapa de regadíos en el Archivo 
Catedralicio. El mapa refleja el recorrido de la ace-
quia de Villanueva, con la plasmación de los regadíos 
tradicionales del sistema que conducía el agua del río 
Chelva hasta los términos de Tuéjar, Chelva y Calles, 
regando las huertas entre el citado río y la vertiente 
del Guadalaviar, tras la sierra.

8 Reunión de la Permanente del Consejo Presbite-
ral. Se celebró el pasado 17 de septiembre y estuvo 
presidida por D. Casimiro. El encuentro se enmarcó en 
preparar el orden del día y los temas a abordar en la 
que será la primera reunión de este curso pastoral, 
que tendrá lugar el día 5 de noviembre en el Semina-
rio diocesano Mater Dei.
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El pulso de la Diócesis
“Haz que tu compromiso permanezca. Tu legado da vida”, campaña de Manos Unidas

por lo que más de un 20 
% de nuestro presupuesto 
proviene de herencias y 
legados», explica Alber-
to Mora, responsable de 
Herencias y Legados de 
Manos Unidas. A través de 
esta iniciativa, se invita a 
las personas a reflexionar 
sobre el legado que po-
drían dejar, no solo a sus 

Con motivo del Día Inter-
nacional del Testamento 
Solidario, que se cele-
bra cada 13 de septiem-
bre, Manos Unidas lanza 
la campaña “Haz que tu 
compromiso permanez-
ca”, que busca informar y 
sensibilizar a la sociedad 
sobre cómo el testamen-
to solidario es un gesto 
que puede perpetuar el 
compromiso con las cau-
sas que Manos Unidas 
lleva defendiendo duran-
te más de 65 años. «Gra-
cias a las donaciones que 
recibimos de los testa-
mentos solidarios hemos 
podido reforzar nuestros 
proyectos de desarrollo, 
educación, y lucha con-
tra el hambre y la pobreza 
en diversas regiones del 
mundo. Al año, gestiona-
mos una media de 150 
testamentos solidarios, 

seres queridos, sino tam-
bién a las comunidades 
que menos tienen. Manos 
Unidas invita a la sociedad 
española a participar en 
la campaña “Haz que tu 
compromiso permanez-
ca”, y conocer la figura del 
testamento solidario, una 
herramienta que puede 
transformar vidas y co-

munidades, permitiendo 
a las personas contribuir 
a una sociedad más justa 
y equitativa a través de un 
legado inspirador y per-
durable en el tiempo. Se 
trata de una tendencia al 
alza. Según datos de la 
plataforma HazTestamen-
toSolidario.org, de la que 
Manos Unidas forma parte 
junto a más de una veinte-
na de ONGs, en 2023, los 
españoles destinaron un 
total de 54,5 millones de 
euros a través de testa-
mentos solidarios, un 33% 
más que el año anterior. 
El perfil predominante de 
quienes eligen dejar un 
testamento solidario en 
España está compuesto 
mayoritariamente por mu-
jeres mayores de 60 años, 
vinculadas a la Iglesia Ca-
tólica de Cataluña, Madrid, 
Andalucía y el País Vasco.

de los laicos, el apoyo a 
los sacerdotes y religiosos 
para su supervivencia o el 
acompañamiento de las 
vocaciones. La piedra an-
gular de la Iglesia de Cuba 
son los laicos. 3.700 agen-
tes de pastoral colaboran 
activamente en la difusión 
de la Buena Noticia, la ca-
tequesis, la formación, y 
la visita a enfermos, entre 
otras tareas.
Para más información re-
pecto a la Campaña: en la 
web ayudaalaiglesiane-
cesitada.es

La Iglesia en Cuba sigue 
adelante en su labor pas-
toral, aún en medio de la 
difícil y compleja situación 
económica y social que 
afronta en los últimos años. 
La fundación pontificia 
Ayuda a la Iglesia Necesi-
tada (ACN), acaba de pre-
sentar una nueva campa-
ña de ayuda “La Iglesia en 
Cuba, donde contigo nada 
es imposible” . El objetivo 
de esta campaña es hacer 
frente a la falta de medios 
materiales para la pastoral, 
la necesidad de formación 

La Iglesia en Cuba pide ayuda para continuar 
su misión, ante la difícil situación del país

en honor a la Virgen del 
Pilar que congregó a nu-
merosos fieles. La ofrenda 
de flores a la Virgen pre-
cedió a la solemne proce-
sión. La jornada religiosa 
más destacada tuvo lugar 
el lunes, con la solem-
ne Eucaristía en honor al 
Santo Cristo del Calvario 
presidida por el párroco, 
mosén Héctor Gozalbo y 
concelebrada por varios 
sacerdotes. Tras la cele-
bración el Cristo fue tras-
ladado de nuevo a la er-
mita del Calvario.

Los vecinos de Castillo 
de Villamalefa celebraron 
recientemente sus fiestas 
patronales en honor a la 
Virgen del Pilar y al Santo 
Cristo del Calvario. Los ac-
tos religiosos tuvieron un 
protagonismo especial y 
comenzaron con el trasla-
do del Santo Cristo desde 
la ermita del Calvario has-
ta el templo parroquial, el 
sábado 14 de septiembre. 
La Unió Musical Lluce-
nenca participó en la pro-
cesión. Al día siguiente se 
celebró una misa baturra 

Castillo de Villamalefa celebra a la Virgen del 
Pilar y al Santo Cristo del Calvario
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Las noticias de la semana
Jornada de Inicio de Curso: la Diócesis, llamada a ser comunidad que acoja y acompañe

El Seminario Diocesano 
Mater Dei, acogió el pa-
sado sábado la Jornada 
Diocesana de Inicio de 
Curso. Desde la Vicaría 
de Pastoral se convocó 
a sacerdotes, diáconos, 
religiosos, religiosas, se-
glares, y todos los miem-
bros de las delegaciones 
diocesanas, parroquias, 
movimientos y asociacio-
nes. Tras la acogida, se 
celebró la Eucaristía que 
estuvo presidida por el 
Obispo de Segorbe-Cas-

tellón, D. Casimiro López 
quien destacó tres con-
ceptos clave para este 
nuevo curso pastoral: el 
encuentro, la vocación y 
la misión.
Subrayó que el Acom-
pañamiento de Cristo es 
esencial para toda mi-
sión eclesial, invitando 
a los presentes a expe-
rimentar un «encuentro 
personal» con Jesús, por 
ser el primer paso para 
descubrir la vocación. En 
su reflexión sobre la mi-

sión, el obispo animó a 
los fieles a dejarse trans-
formar por Cristo, no solo 
para seguirle, sino para 
ser testigos vivos de su 
amor en sus respectivos 
entornos. Tras un breve 
descanso se dio paso a 
la ponencia  de  D. Xosé 
Manuel Domínguez Prie-
to. Resaltó la importan-
cia del acompañamiento 
en los procesos educa-
tivos y evangelizadores, 
planteando que educar 
y evangelizar implican, 

ante todo, un encuentro 
personal. Acompañar no 
es solo guiar, sino cami-
nar junto a la persona, 
propiciando un diálogo 
que promueva el creci-
miento y la autonomía. 
Por su parte, el Vicario de 
Pastoral, D. Miguel Abril, 
presentó la Programa-
ción Diocesana 2024-25, 
y el material (Lectios Di-
vina y Vigilia de Oración) 
que nos orientará a todos 
y en nuestro trabajo del 
objetivo pastoral.

Vila-real celebra el traslado de sus mártires con una Vigilia y una Misa en la Arciprestal

El pasado fin de semana, 
la parroquia Arciprestal 
San Jaime de Vila-real 
acogió la celebración de 
una Eucaristía con mo-
tivo del traslado de los 
mártires de la ciudad. 
Organizada junto a la De-
legación Diocesana para 
las Causas de los San-
tos, estuvo presidida por 

Mons. Casimiro López. 
Los restos de Bruno, 
José, Enrique, José Pas-
cual y Pascual, que fue-
ron exhumados el pasa-
do junio, ya reposan en el 
templo parroquial.  Cabe 
señalar que se incluyen 
en la causa de beatifica-
ción del Siervo de Dios D. 
Miguel Serra Sucarrats, 

Obispo de Segorbe, junto 
a 212 compañeros. Fue-
ron trasladados al templo 
en esta celebración so-
lemne. En su homilía, el 
Obispo destacó el mar-
tirio de estos sacerdotes 
como un acto supremo 
de amor y de fidelidad 
a Dios. Subrayó que el 
martirio es “un don de 

Dios” y que estos hom-
bres murieron perdonan-
do a sus verdugos: “Don-
de solo había odio, ellos 
supieron poner amor”. 
También resaltó que, al 
igual que Cristo, los már-
tires siguieron el camino 
de la cruz, configurándo-
se plenamente con el sa-
crificio del Señor.
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La Entrevista

1.- .¿Cómo fue el encuentro con el Papa Francisco? 
¿Qué impresiones te llevas? ¿Que os ha transmitido?
Ha sido un encuentro cercano, entrañable, de acción de 
gracias a Dios por el camino recorrido. Me he venido re-
forzada, esperanzada y sobre todo con más caminos que 
transitar para concretar una sociedad más fraterna y una 
cultura “samaritana”. El Papa desde 2014 hasta hoy, no ha 
dejado de hacer sentir su cercanía a los movimientos po-
pulares, apoyando y alentando su trabajo por la dignidad 
humana, la justicia social y el desarrollo de los más po-
bres y descartados. Dos mensajes muy claros, “ninguna 
persona sin techo, trabajo y tierra” y “ninguna persona sin 
esperanza”.

2.-El papa mencionó las “T” en 2014 ¿Cómo ves hoy en 
día la situación en España y en el mundo? ¿A qué desa-
fíos nos enfrentamos hoy?
En nuestro país en estos últimos años se han desarro-
llado políticas en materia de rentas básicas, que están 
ayudando a muchas familias, pero todavía seguimos con 
millones de familias que están sufriendo a causa del 
escándalo de los alquileres de la vivienda, la precarie-
dad laboral, familias trabajadoras que no les alcanza el 
salario para llegar a fin de mes, personas sin contratos 
especialmente entre las personas migrantes…etc. A nivel 
internacional la situación se agrava, por el aumento de la 
economía informal, que afecta especialmente a las mu-
jeres. La pérdida de vidas en el trabajo, una pandemia 
invisible que crece. La protección social, educación, sa-
lud, vivienda ha disminuido. Los efectos del cambio cli-
mático devastadores provocando mayor vulnerabilidad 
sobre las colectividades más empobrecidas. Una mayor 
movilidad de las personas como consecuencia de este 
empobrecimiento y con políticas en los países recepto-
res de poner grandes muros. 
El desafío de las guerras, no solo Ucrania y de Gaza que 
está siendo un auténtico genocidio sino otros 50 con-
flictos bélicos más que están expulsando a millones de 
personas de sus comunidades, y con débiles institucio-
nes internacionales para afrontar este tema. Al desafío 
del empleo precario y la protección social para millones 
de personas añadir, la protección de la tierra, para que la 
vida humana, toda la vida sea posible. 

3.- ¿Cual crees que son las actitudes de los líderes 
mundiales y de los medios de comunicación en gene-
ral? ¿hay apertura para discutir estas cuestiones en la 
agenda internacional?

Tenemos de todo. Hay lideres mundiales y gobernan-
tes que siguen planteando políticas de justicia social y 
que respetan la dignidad humana, pero hay otros gober-
nantes muy poderosos que piensan que la vida de una 
persona que está excluida no vale, como la de personas 
migrantes. Esa es una forma de deshumanización que va 
en contra del Evangelio. 
Por otro lado, hay organizaciones como la OIT que están 
poniendo en el debate internacional todas estas situa-
ciones que no son recogidas por los países. 
Finamente lo medios de comunicación también tenemos 
de todo, pero hay mucha pobreza para dialogar y expo-
ner todas estas situaciones en profundidad, analizando 
las verdaderas causas de los problemas. No se hacen 
eco de cómo movimientos populares, cada día están 
practicando soluciones solidarias en sus comunidades.

4.- Y en la iglesia, ¿crees que la Iglesia en España está 
respondiendo adecuadamente a la necesidad de te-
cho, tierra y trabajo?
La Iglesia es muy plural y hay en muchos rincones de 
nuestra tierra comunidades cristinas que están respon-
diendo a esta situación con un trabajo ejemplar, en Es-
paña y también en los países del Sur. Nos queda cami-
no por recorrer, sin estos mínimos la vida no puede ser 
digna, son derechos  sagrados, una dignidad que Dios 
quiere para su pueblo elegido. Necesitamos seguir prac-
ticando la caridad Samaritana y acoger “al herido”. 

5.- En tu opinión ¿Cómo puede la iglesia seguir impul-
sando estos valores y acompañando a los más vulne-
rables en este momento?
Las 3 T, la justicia, como decía el Cardenal Czerny “No 
puede ser una cuestión intelectual, ni mucho menos jurí-
dica. Tiene que estar profundamente arraigada en noso-
tros y es una cuestión tan urgente e imposible de ignorar 
como lo son el hambre y la sed mismos”. Esta tiene que 
ser nuestra misión: acompañar y acoger, dar voz a los sin 
voz.

6.- ¿Qué mensaje te gustaría trasmitir a los jóvenes que 
buscan participar en los movimientos cristianos por la 
justicia social y la paz?
Animarlos a que formen parte de ellos, a que sean pro-
tagonistas de los cambios que necesitamos en nuestra 
sociedad para vivir como auténticos hermanos y herma-
nas. Necesitamos su energía y frescura para plantar ban-
deras de esperanza contra la deshumanización.

"El mensaje del Papa es claro: 
ninguna persona sin techo, trabajo 

y tierra, y ninguna persona
sin esperanza"

Charo Castelló, militante de la HOAC 

Los Movimientos Populares Mundiales han mantenido un 
encuentro con el Papa Francisco. La visita se produjo el 
pasado 20 de septiembre en el Vaticano y Charo Caste-
lló, militante de la Hermandad Obrera de Acción Católica 
(HOAC) de la Diócesis de Segorbe-Castellón y represen-
tante del Movimiento Mundial de Trabajadores Cristianos 
en el comité organizador, nos ha contado los aspectos que 
se han abordado con el Papa Francisco.
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PRIMERA LECTURA
Números 11, 25-29

En aquellos días, el Señor bajó 
en la nube, habló con Moisés 
y, apartando algo del espíritu 
que poseía, se lo pasó a los 
setenta ancianos. En cuanto 
se posó sobre ellos el espíritu, 
se pusieron a profetizar. Pero 
no volvieron a hacerlo.
Habían quedado en el cam-
pamento dos del grupo, lla-
mados Eldad y Medad. Aun-
que eran de los designados, 
no habían acudido a la tienda. 
Pero el espíritu se posó sobre 
ellos, y se pusieron a profeti-
zar en el campamento.
Un muchacho corrió a contár-
selo a Moisés: «Eldad y Me-
dad están profetizando en el 
campamento».
Josué, hijo de Nun, ayudante 
de Moisés desde joven, inter-
vino: «Señor mío, Moisés, pro-
híbeselo».
Moisés le respondió: «¿Es que 
estás tú celoso por mí? ¡Ojalá 
todo el pueblo del Señor re-
cibiera el espíritu del Señor y 
profetizara!». 

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 18

R/. Los mandatos del Señor 
son rectos y alegran el cora-
zón.

La ley del Señor es perfecta y 
es descanso del alma; el pre-
cepto del Señor es fiel e ins-
truye a los ignorantes.. R.

El temor del Señor es puro 
y eternamente estable; los 
mandamientos del Señor son 
verdaderos y enteramente 
justos. R.

También tu siervo es instruido 
por ellos y guardarlos com-
porta una gran recompensa. 
¿Quién conoce sus faltas? 
Absuélveme de lo que se me 
oculta. R.

Preserva a tu siervo de la 
arrogancia, para que no me 
domine: así quedaré limpio e 
inocente del gran pecado. R.

«El que no está contra nosotros está a favor nuestro»
Domingo XXVI del Tiempo Ordinario. 2ª Semana del Salterio
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SEGUNDA LECTURA
Santiago 5, 1-6

Atención, ahora, los ricos: llo-
rad a gritos por las desgracias 
que se os vienen encima.
Vuestra riqueza está podrida 
y vuestros trajes se han apo-
lillado. Vuestro oro y vuestra 
plata están oxidados y su he-
rrumbre se convertirá en tes-
timonio contra vosotros y de-
vorará vuestras carnes como 
fuego. ¡Habéis acumulado 
riquezas... en los últimos días!
Mirad, el jornal de los obreros 
que segaron vuestros cam-
pos, el que vosotros habéis 
retenido, está gritando, y los 
gritos de los segadores han 
llegado a los oídos del Señor 
del universo. Habéis vivido 
con lujo sobre la tierra y os 
habéis dado a la gran vida, 
habéis cebado vuestros cora-
zones para el día de la matan-
za. Habéis condenado, habéis 
asesinado al inocente, el cual 
no os ofrece resistencia.

EVANGELIO
Marcos 9, 38-43. 45. 47-48

En aquel tiempo, dijo Juan a 
Jesús: «Maestro, hemos visto 
a uno que echaba demonios 

El Papa
de cerca

Papa Francisco

en tu nombre, y se lo hemos 
querido impedir, porque no 
viene con nosotros».
Jesús respondió: «No se lo 
impidáis, porque quien hace 
un milagro en mi nombre no 
puede luego hablar mal de 
mí. El que no está contra no-
sotros está a favor nuestro. Y 
el que os dé a beber un vaso 
de agua porque sois de Cristo, 
en verdad os digo que no se 
quedará sin recompensa.
El que escandalice a uno 
de estos pequeñuelos que 
creen, más le valdría que le 
encajasen en el cuello una 
piedra de molino y lo echasen 
al mar.
Si tu mano te induce a pecar, 
córtatela: más te vale entrar 
manco en la vida, que ir con 
las dos manos a la gehenna, 
al fuego que no se apaga.
Y, si tu pie te induce a pecar, 
córtatelo: más te vale entrar 
cojo en la vida, que ser echa-
do con los dos pies a la ge-
henna.
Y, si tu ojo te induce a pecar, 
sácatelo: más te vale entrar 
tuerto en el reino de Dios, que 
ser echado con los dos ojos a 
la gehenna, donde el gusano 
no muere y el fuego no se 
apaga.

La juventud es valiente y a 
la juventud le gusta ir hacia 
la verdad. Hacer camino, 
hacer creatividad... Un jo-
ven debe ser crítico, pero 
tiene que ser constructivo 
en su crítica porque hay 
una crítica destructiva, que 
critica mucho pero no hace 
un camino nuevo. Ustedes, 
jóvenes, deben tener el co-
raje de construir, de avan-
zar y de salir de las zonas 
de confort. ¡Un joven que 
elige hacer siempre su vida 
de forma “cómoda” es un 
joven que engorda! Pero 
no engorda su barriga, ¡en-
gorda su mente! Por eso 
digo a los jóvenes: ¡Arriés-
guense, salgan! ¡No tengan 
miedo!. El miedo es una 
actitud dictatorial que te 
paraliza. Aunque arriesgar-
se implique que se equivo-
quen muchas veces, lo im-
portante es darse cuenta 
de su equivocación. Todas 
las religiones son un cami-
no para llegar a Dios, son 
como distintos idiomas, 
distintos lenguajes para 
llegar a Dios, pero Dios 
es Dios para todos. Cada 
uno de nosotros tiene las 
propias capacidades y las 
propias discapacidades, y 
como nosotros tenemos 
las propias discapacida-
des, tenemos que respetar 
las discapacidades de los 
demás.
Superar esto, ayuda al diá-
logo interreligioso, pues 
este se construye con el 
respeto hacia los demás.

Encuentro con jóvenes en 
Singapur
12-09-24

Sean valientes


